

Detienen a Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre; está acusado de trata de blancas

Su detención fue en la alcaldía Tlalpan tras una orden de cateo

Justicia

Ana Espinosa Rosete
metropoli@cronica.com.mx

Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, ex líder priísta capitalino, fue detenido la noche del miércoles por elementos de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y trasladado al búnker; su captura se efectuó en la alcaldía Tlalpan.

El llamado "Rey de la basura" está acusado de tejer una red de prostitución al interior de la sede local del instituto político.

La FGJ informó que luego de que fuera solicitada una orden de cateo y obtenida por el Ministerio Público de la Coordinación de Investigación de Delitos de Género, agentes de la Policía de Investigación aprehendieron a Cuauhtémoc.

"Era buscado por la #FGJCDMX por su probable participación en el delito de trata de personas, en su modalidad de explotación sexual", se lee en la publicación realizada en redes sociales por la dependencia capitalina.

Hace un mes el Quinto Tribunal en materia penal en Ciudad de México aceptó el recurso de revisión que promovió la Fiscalía General de Justicia capitalina, la cual impugnó el amparo que un juez federal concedió al político mexicano contra la orden de aprehensión y su ejecución por los delitos de asociación delictuosa, trata de personas, en la modalidad de explotación sexual agravada en grado de tentativa, y publicidad engañosa.

En marzo del 2021, un juez liberó órdenes de aprehensión contra Gutiérrez de la Torre conocido como "El Rey de la Basura", y la ex diputada local priísta, Sandra Vaca, además de otras tres personas, que participaron en la red.

Luego de las indagatorias, la Unidad de Inteligencia Financiera informó que congeló sus cuentas bancarias.

En tanto, la dependencia impartidora de justicia solicitó la colaboración de la Fiscalía General de la República, el Instituto Nacional de Migración y de las fiscalías de las otras entidades federativas para la búsqueda, localización y aprehensión de dichas personas.

FUE CAPTURADO TRAS ASISTIR A FIESTA DE CONCEJAL DE AZCAPOTZALCO

Aida Beltrán Sánchez, concejala priísta en Azcapotzalco en la actual administración, es una de las personas más cercanas a Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, con



Aprehensión de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, ex líder priísta capitalino.

quien se habría reunido para la celebración de cumpleaños de la hija de la mujer, quien además es ahijada del Rey de la Basura.

De acuerdo con fuentes de la Fiscalía Beltrán realizó una serie de publicaciones en sus redes sociales en donde aparecía Gutiérrez de la Torre, dos horas después las gráficas fueron eliminadas pero generaron una sábanas de información que dio pie al rastreo y localización del hombre detenido el miércoles 29 de diciembre en una vivienda ubicada en la alcaldía Tlalpan.

Además, la mujer es una de las testigos en el expediente penal en el que se le imputan los delitos al exlíder de los pepenadores.

La política capitalina tiene cerca de 15 años de pertenecer al equipo de quien fuera el presidente del PRI en la Ciudad de México, incluso el fue quien la puso como candidata a diputada local por el Distrito de Azcapotzalco, alcaldía por la que ahora trabaja como parte del Concejo.

Beltrán, al igual que Gutiérrez de la Torre, se ha visto inmiscuida en diversos problemas. Uno de los más graves fue cuando en el 2015, durante la campaña electoral en la que contendía, su coordinador de campaña Israel Hernández, fue acribillado a fuera de la residencia de la entonces candidata en la calle Ébano, casi esquina con avenida San Isidro, colonia Petrolera.

El hombre de 33 años quedó dentro de una camioneta con los logotipos del Partido Revolucionario Institucional y los homicidas lograron huir del lugar del asesinato.

Fuentes priístas cercanas a la mujer aseguran que ella es la encargada de un grupo de choque que opera en esta alcaldía y que

recibía dinero de parte del hijo del Zar de la Basura para controlar a los ambulantes del territorio.

En su paso por el PRI Beltrán a desempeñado los cargos de presidenta del Seccional 237, consejera Política Delegacional Azcapotzalco, presidenta del Frente Juvenil Revolucionario Azcapotzalco, consejera Política del Distrito Federal, consejera Política Nacional suplente,

secretaría Técnica del Frente Juvenil Revolucionario en el Distrito Federal, candidata a Diputada Suplente V Distrito Local (distrito que comparte Miguel Hidalgo y Azcapotzalco), delegada Especial en Funciones de presidenta de la Delegación Azcapotzalco así como candidata a Diputada Local por el Distrito III Local.

LA DETENCIÓN FUE GRACIAS A TRABAJO DE LA FISCAL: SHEINBAUM

La detención de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre se dio gracias a que la fiscal, Ernestina Godoy, no cerró la carpeta de investigación y decidió darle continuidad al caso de trata de blancas por el que era acusado; así lo aseguró la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, al ser cuestionada por la captura del priísta.

"Me parece bien, es un trabajo que ha estado haciendo la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, particularmente la fiscal, que siempre ha sido una mujer que históricamente ha defendido las causas de las mujeres", indicó la titular del Ejecutivo local.

Sheinbaum señaló que cuando Godoy recibió la Fiscalía el caso de El Rey de la Basura estaba por cerrarse; sin embargo, la titular de la dependencia optó por seguir la línea de investigación debido a la gravedad del tema y que gracias a dicha determinación se logró girar la orden de aprehensión, misma que fue cumplimentada el miércoles 29 de diciembre.

"En este caso, la Fiscalía decidió no cerrar el caso porque, cuando lo recibieron, estaba por cerrarse el caso y tomaron la decisión de que no se cerrara y se volviera a revisar la documentación, y si estaba con posibilidades de cierre o no; y, dada la información que tenían, es que toman la decisión de que no se cierre el caso y que se hagan las investigaciones conducentes, y deriva en una orden de aprehensión que estaba desde hace tiempo y que ahora pudo ser cumplimentada", refirió.

Aseguró que la detención de Gutiérrez de la Torre no tiene nada que ver a un asunto político sino al delito cometido en contra de diversas mujeres.

"No tiene nada que ver con un asunto de funcionarios, políticos ni mucho menos, es un asunto que tiene que ver con un delito de trata que es un delito grave; y, por eso, las investigaciones que vinieron desde hace mucho tiempo", concluyó la mandataria capitalina. ●

Ernestina Godoy Investigación del gobierno mancerista contra Gutiérrez de la Torre fue deficiente

La investigación en cuanto al caso de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre en la administración mancerista fue calificada de deficiente por la fiscal de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy.

"No se ha modificado ni suspendido el mandamiento judicial recordemos que esta orden de aprehensión fue el resultado de una revisión minuciosa e integral de todas las actuaciones de la entonces procuraduría donde quedo en evidencia una investigación deficiente, omisa y lejana del querer de procurar justicia", condenó Godoy.

En la administración de Miguel Ángel Mancera, quien estuvo al frente de la extinta procuraduría, fueron Rodolfo Ríos Garza y Edmundo Garrido, los hombres a decir de la titular de la FGJ no hicieron su labor en cuanto a la impartición de justicia.

Señaló que la investigación comenzó luego de una publicación periodística; dijo que hubo una deficiente búsqueda por parte de la Policía de Investigación así como filtración de datos.

Cuauhtémoc permanecerá en el Reclusorio Oriente donde llevará a cabo su proceso por el delito de trata de blancas.